

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

# EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

## PACIENCIA Y TIEMPO.

Ha dado en decirse que en nuestro estado actual todo se comprende y se explica ménos el por qué continúa.

Nada mas natural que las disidencias del partido republicano; es una agrupacion que hace lo que no quiere, y quiere lo que no dice; por lo tanto, los pocos que no luchan con las necesidades del mando y viven todavía en las encantadas regiones de su idealismo oposicionista, han de disentir de lo que opinan los ministeriales. Tampoco es de extrañar el cambio que se ha efectuado en los individuos de la mayoría; son sus inteligencias y sus famas tales, que al resignarse al silencio de la suspension de sesiones, se condenan á vivir en la oscuridad, y hombres son que en ambicion tienen lo que de génio y nombradía les falta; luego meter ruido en la vulgar acepcion de la frase es, y ha de ser, y continuará siendo todo su política.

Tenemos, pues, que el partido dominante, ya considerado en conjunto, ya estudiado desde cada una de sus diversas fracciones, obra conforme á los mas rudimentarios principios de la lógica; dadas las circunstancias, no se comprende otra cosa que su discordia, su inconsecuencia y su declarado egoísmo.

Lo que sucede á consecuencia de semejante política no es ménos fácil de explicar. Un ministerio que echa mano de ajenos procedimientos que en gran parte no entiende, que es rudamente combatido por sus mas ardientes correligionarios, que abraza grandes y no pocas dudas sobre lo que piensa y lo que ve, y que conoce los peligros cada dia mayores de su situacion, precisamente ha de encontrarse atado de piés y manos, y no tenemos ninguna necesidad de decir cómo un país debe encontrarse si un gobierno así le manda.

Estraño sería que las circunstancias tendiesen á normalizarse; estraño, mas que estraño estra-vagante, que la confianza fuese general; estraño, en fin, que España, satisfecha y feliz, no recordase sino como un sueño el malestar que sufre; pero convengamos en que es mas estraño, mas sorprendente, mas inexplicable que todo esto es el que se resigne el país á sufrir una situacion interina, cuyos hombres no tienen mas principio, ni deseo, ni sistema que vivir al dia. Esto es milagroso.

Poco hace decíamos que las naciones no tienen en tan poco su dignidad que se resignen á ser simplemente el objeto de un experimento, y que cuando se requiere imponer á un país un sistema es necesario que se tenga, además de un programa, un proyecto de organizacion completa, principios y procedimientos de gobierno, hombres que por educacion, conviccion y hasta temperamento se encuentren identificados con la situacion que se quiere crear, y la seguridad fundada, profunda de que la sociedad admitirá sin grandes dificultades la reforma.

Empezar, nos decíamos, un nuevo estado de cosas, y á los primeros inconvenientes desmayar, apocarse, ceder y confesar humildísimamente que para hacer aceptar la nueva política ha de recurrirse á los principios, los procedimientos y los hombres del partido adversario, es incurrir en la mas

tremenda maldicion de los pueblos y la mas terrible censura de la historia.

Tardamos muy poco en ver realizada nuestra suposicion: lo que en la imaginacion nos disgustaba nos aterró en la práctica, y despavoridos aguardamos mudos de espanto á que el castigo siguiese de cerca al delito.

Y, sin embargo, esta es la hora en que continúa, es mas, se agrava, la situacion angustiosa, que es el preciso resultado del absurdo cometido, y no lleva siquiera, ya que no trazas de concluir, deseos, cuando menos, de remediar el mal que ha causado.

¿Qué es esto? ¿Es una prueba de la degradacion, ó de la bondad infinita de nuestro pueblo? ¿Es meritosa resignacion, ó culpable indiferencia lo que el país demuestra?

Nosotros creemos que la demora que sufre la aplicacion de una solucion salvadora es en gran parte el resultado de la atonia que se ha apoderado de la minoría de nuestra sociedad, en no poca el efecto de la tristeza que las desgracias sucesivas han producido, y en no poca ni insignificante parte la nobleza de nuestras masas.

Se siente como nunca la necesidad de que concluyan esta interinidad y esta incertidumbre; se preven las inevitables consecuencias de la continuacion de este estado; se comprende fácilmente cómo y cuándo ha de encontrarse y aplicarse el remedio; pero los pueblos no son como los partidos, éstos, ansiosos del triunfo, al alcanzarlo, al tener no mas ligeras probabilidades de engalanarse con él, se apresuran á subir al poder, á implantar sus ideas y perseguir á cuantos con ellas no se resignen; los pueblos son mas prudentes, y por lo tanto mas tardíos y mas seguros y consecuentes en sus resoluciones. Comprenden que va en su decision la salvacion ó la pérdida de muchos intereses, y se preparan lentamente, meditando y estudiando, quizá sin conocerlo, á pesar suyo, cumpliendo la eterna ley que dirige los destinos de las naciones y vela por ellas.

No se engañen, pues, los que sienten la necesidad de apoyarse en el pueblo: si dormido é indiferente le creen, pueden incurrir en un funestísimo error; si le juzgan completamente decidido á levantarse sin mas tardar y dar pábulo á la rebelion, se engañarán tambien. Hay que estudiar mucho las variaciones de la opinion pública para conocer el momento oportuno y ayudar al comienzo de la obra nacional.

Lo único seguro es que España no se resignará á que continúe esta situacion indefinidamente; esto es imposible; esta cansada y avergonzada de ella, y quiere concluirla: cuándo y cómo, lo dirá el tiempo.

Hoy por lo tanto torpeza es censurar á nuestra patria por esta indiferencia aparente, que no engaña mas que á los que la explotan, exponiéndose al peligro de una explosion repentina ó á los impacientes que se irritan porque no hacen otros lo que no hacen ellos; es una torpeza tambien de gran trascendencia que un partido adelante declaraciones, fundándose en la actitud de la opinion pública.

Estamos en un momento supremo, y en tales momentos la gran política es esperar, esperar tranquilamente, que los sucesos han de ser los que

aconsejen bien y quizá pronto.

Paciencia y tiempo, nada mas se necesitan.

(«La «Iberia» del 9.)

## Noticias nacionales.

De la Junquera ha recibido un cólega gerundense la siguiente carta:

«La Junquera 7 de octubre.—Ayer á las nueve de la mañana, muchos de esta poblacion se hallaban en sus quehaceres y mucha gente fuera ocupada en la vendimia, llegó la noticia de que los carlistas se aproximaban. A las nueve y media empezaron á divisarse; ocupéme en seguida con diez y siete albañiles y muchos peones en quitar los andamios de todas las obras de fortificacion principiadas, entrando en la villa todo el maderaje é infinidad de carruajes que habian quedado fuera de las puertas, cuya operacion y la de blindar algunos parajes peligrosos, tuvimos que efectuarlo en medio de una lluvia de balas del enemigo que, por milagro, no me causaron ninguna baja, habiendo habido proyectil que se plantó en el maderaje á diez centímetros de las cabezas de los operarios.

En el entre tanto los carlistas intimaron la rendicion de la villa, dando media hora de término para rendirse ó, de lo contrario, se redujera á cenizas, y se les contestó que el vecindario estaba resuelto á defenderse, y así se verificó.

Tomaron posiciones en las montañas contiguas que dominan la poblacion, en cuyas alturas establecieron su artillería, compuesta de dos cañones, mientras que corriendo uno á uno los individuos en diferentes direcciones, fueron parapetándose en varios puntos, á pocos metros de las fortificaciones, produciéndose un combate encarnizado.

Trajeron vino, rom y comestibles á la plaza pública y se dispuso cocinas para todos á fin de que estuviesen bien alimentados.

Hubo momentos indecisos; pero reforzando los puntos en que flanqueaban los defensores y reemplazando oportunamente los que por causas tenían que abandonar los sitios que ocupaban, se resistió satisfactoriamente, habiendo durado el ataque formal hasta las ocho de la noche.

Tenemos que lamentar las pérdidas de cuatro muertos, entre ellos un carabinero, 3 heridos gravísimos, en los que se hallaba una mujer que, llevaba municiones y víveres á la muralla; y 8 á 9 heridos leves.

Las pérdidas del enemigo las ignoramos todavía, si bien hubieron de ser bastante crecidas; pero la facilidad con que se llevan los muertos y heridos hace muy difícil poder averiguar fijamente sus bajas. Se asegura sin embargo que murió un titulado coronel muy próximo pariente ó cuñado de Saballs que se halla enterrado en el cementerio de esta, sepultado por ellos mismos. Segun relacion de un carlista presentado, la faccion iba mandada por Saballs y Cortaza, llevando parte de fuerzas de Barrancot. Dice que eran en número de 1.400 á 1.200 y unos 70 de caballería.

Durante el dia corrian como unos galgos, uno tras otro á distancia de unos tres metros de individuo á individuo, hasta colocarse al abrigo de los tiros de la fortificacion, y era difícil acertar. Si hu-

biésemos tenido abundancia de municiones habríamos causado muchas bajas; pero teníamos que economizarlas por el fundado temor de que nos escasearan; mientras, constantemente hubo unas ocho ó diez personas amoldando baías y fabricando cartuchos.

Hemos pasado toda la noche ocupando cada cual sus puntos, en los que todavía se hallan los defensores, temiendo que puedan volver á atacarnos.

A mí me tocó estar al lado del teniente graduado de capitán de carabineros y con los alcaldes, recorriendo los puntos y animando á la gente con Pablo Viñas.

A las cinco de la tarde me salvé no se como. Fué el caso que convenia taladrar unas paredes para pasar de una casa á otra, y me fuí con dos operarios con herramientas hácia el punto en que convenia efectuarlo, cuando al pasar por una boca-calle dominada por una casa de la que los carlistas se habían apoderado, é yendo los tres uno tras otro y yo al frente, nos dispararon tan bien, que mis dos operarios, uno casi arrimado á mí, fueron heridos, uno del brazo izquierdo y otro de la rodilla; por manera que el ir yo delante me salvó.

Nos tiraron algunas balas rasas del tamaño de una naranja, y no creo tirasen ninguna granada.

Fortuna el haberme quedado yo aquí tanto tiempo, y haber podido adelantar mucho las obras de fortificación de flanco, que han servido muy bien; pues de lo contrario todos hubiéramos sido víctimas. En una palabra, si el ataque hubiese tenido lugar diez á doce días atrás, no creo hubiésemos podido resistir, tanto por la mala fortificación como por la falta de municiones.

Las fuerzas de la milicia nacional que habrán tomado parte en la defensa, serán unos 170 individuos, unos 35 carabineros y unos 35 movilizados de la segunda compañía de Tiradores de la Diputación, formando un total de unos 240 hombres. Hoy han venido unos 40 jóvenes de varios pueblos comarcanos para tomar parte en la lucha si acaso durante estos días vuelven á presentarse los carlistas.

De un reconocimiento exterior que acaba de verificarse por la milicia, resulta haberse encontrado 3 muertos, uno de ellos, que se asegura ser Cortaza lo enterraron en el cementerio, y descubierta la fosa para examinarlo, se ha visto ser un hombre con bigote largo, que si no es Cortaza se le parece mucho, y lo será cuando Saballs y su hijo estaban indignados, en términos que al conducir dicho cadáver al cementerio, había allí en una viña contigua dos jóvenes de Agullana que mandaron fusilar. Unos masoveros que acaban de venir aquí, aseguran que en una casa solamente tenían los carlistas 5 heridos, 4 de ellos de gravedad en la cabeza, oyendo que los gefes se quejaban de las muchas bajas sufridas.

Estamos rendidos de sueño y de cansancio.

En una casa de campo conocidos míos tenían alojados tres capellanes carlistas y había uno en otra casa, de manera que por lo menos había cuatro curas, los cuales siempre instaban para que se asaltase una torre, pero no estaban sazoadas todavía las cosas.

Saballs en su retirada al pueblo de Agullana dicen juró que en breve volvería y reduciría la villa de La Junquera á cenizas (tal vez se equivocará).

Aprovecho la ocasión de abrir las puertas para dejar pasar los coches que vienen de Francia para escribiros circunstanciadamente como lo verifico.—M.

P. D. Son las cuatro de la tarde y parece oírse fuego por la parte de Besalú; tal vez las tropas que salieron de esa anoche y de la parte de Olot han alcanzado á los carlistas, que á las seis de esta ma-

ñana han salido de los alrededores de esta villa. La Bajol, ¡Ojalá fuese así, y los destrozasen completamente! Muchos carlistas al retirarse del ataque de La Junquera se han cansado y dejado las filas pasando á Francia.»

## Correo de ayer.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 13 de octubre.

El gobierno está muy esperanzado de que en un plazo breve se rinda Cartagena y termine la insurrección cantonal. Sabe por confidencias de personas que se escaparon ayer de la plaza que en esta solo hay víveres para tres días y que la población en general está ignorante de este conflicto, y sabe también que habiendo querido apoderarse los insurrectos de una barca italiana que llegó cargada de trigo para unos súbditos ingleses, lo impidió el cónsul de esta nación.

Se cree que cuando ya la defensa sea imposible, los jefes de la insurrección aprovechen la oscuridad de una noche y en el «Fernando el Católico» ó cualquier otro vapor se escapen ó que se refugien en los buques extranjeros que hay en las inmediaciones de aquel puerto.

La rendición de Cartagena será la señal de que empieza á ponerse en práctica la política de conciliación del ministerio. El plan del señor Castelar es hacer republicanos á los que no lo han sido hasta ahora, dejándoles en libertad para que se decidan por la forma de república que les parezca mejor, y bajo este concepto lo mismo echará mano de conservadores que de radicales.

De los militares no hay que hablar, pues casi todos están resueltos á servir donde el gobierno les mande; con los personajes civiles no será tan fácil al señor Castelar hacer lo mismo, pero muchos de ellos aceptarán cargos.

Se ha pensado realmente en el duque de la Torre para enviarle de representante de España á Alemania y si quiere aceptar este cargo, que lo dudo mucho, se le nombrará.

A los que siendo monárquicos, no son alfonsinos, no les pesará gran cosa, porque verán en la estancia del general Serrano en Berlin un medio para facilitar en lo porvenir el advenimiento de un príncipe alemán para el trono de España.

El partido constitucional, según parece, continuará en actitud expectante á pesar de las disensiones que hay entre los hombres que lo componen. Los mas prudentes no quieren levantar bandera ninguna, ni republicana por no ir á la cola de los radicales, ni monárquica por no hacerse alfonsinos. Esperan que se decida en Francia la cuestión entre monarquía ó república y ajustarán su conducta á lo que en Versalles se resuelva.

El mariscal de campo señor Santa Pau ha sido ascendido á teniente general y el brigadier Burriel á mariscal de campo. Han sido acuerdos del consejo de hoy.

El general Moriones ha escrito una carta al señor Castelar insistiendo en que el combate de Puente la Reina ha tenido grandes consecuencias para los carlistas, cuyo ánimo decae visiblemente, y asegura que los soldados muestran la mayor decisión y deseo de pelear, por lo que se prometen los mas liasonjeros resultados para las operaciones que va á emprender hoy mismo.

El gobierno tiene la confirmación oficial de la entrada de D. Alfonso de Borbon en Francia.—Y.

De «La Correspondencia de España.»

Segun noticias fidedignas, los cantonales de Car-

tagena están blindando algunos wagones y máquinas del ferro-carril con objeto de acercarse sin riesgo á la línea del bloqueo, lo cual exige á juicio de oficiales inteligentes, que se establezcan de noche, y muy próximas á la plaza, minas poderosas que revienten al contacto de las ruedas de dichos wagones con los rails, evitando así la consiguiente alarma en el campamento si los insurrectos lograsen llegar á corta distancia de él con sus coches blindados.

Delante de Cartagena hay, según noticias que debemos suponer autorizadas, un total de 3,400 infantes, 500 caballos y la artillería correspondiente, aun cuando esta última arma debe aumentarse todo cuanto se pueda.

El campamento forma en general una línea curva de puestos militares situadas en las casa de campo, apoyando sus extremos en las estribaciones de las dos alturas que dominan la plaza y el mar, hallándose hácia el centro el cuartel general, y próximos á los flancos los brigadieres jefes de ambas alas.

La extensión de la línea del bloqueo, teniendo que estar fuera del alcance eficaz del cañon de la plaza, es próximamente de unos 13 kilómetros y no cierra del todo las comunicaciones con Cartagena.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales, testigo ocular del combate naval entre los buques leales é insurrectos, la siguiente curiosa carta:

«Porman 11 de octubre de 1873.

Bajo la dolorosa impresión que me ha causado el ver batirse buques que arbolan nuestra bandera, le escribo la presente. Colocado en una de las alturas de esta colina, á las diez y media de esta mañana, descubrí por el SE. á nuestra escuadra que por el efecto de mal horizonte estaba confusa. Fué aproximándose y conocí que eran la «Vitoria», «Navas de Tolosa», «Almansa» y «Cármén.» mas dos ó tres buques de poco porte, y como el tiempo estaba chubascoso no podían precisarse sus movimientos porque los cubría la lluvia con frecuencia.

En tal estado, despues que pasó una media hora, vi aparecer próximos á la costa de Escombrera con rumbo al Este los buques sublevados «Numancia», Mendez «Nuñez», «Tetuan» y «Fernando el Católico.»

La «Numancia» y la «Mendez» se adelantaron quedando á retaguardia los otros dos y navegaron todos en demanda de la escuadra. Cuando esta los vió enmendó el rumbo para salir á su encuentro, formando la línea de combate y al parecer con la idea de cortar por la popa á los dos primeros; pero la «Mendez» acortó su marcha y la «Numancia» siguió y cruzó por la cabeza de la línea formada por la «Vitoria.»

Cuando la «Numancia» pasó la proa de la «Vitoria» recibió dos disparos de ésta y fué la señal para que los demás buques rompieran el fuego; contesando aquella y navegando á toda máquina á pasar á retaguardia de la línea en que estaba colocada la «Cármén.»

La «Vitoria» la siguió con intenciones, quizá, de abordarla; pero de menos marcha que aquella, no pudo darle alcance.

En estos momentos un gran chubasco cubrió el horizonte, y no viéndose los buques, el horroroso estampido del cañon hacia comprender que continuaba el combate.

Cuando aclaró se encontraba la «Vitoria» persiguiendo á la «Numancia», que huía con rumbo á Cartagena, como también el «Fernando el Católico», que no llegó á entrar en fuego, y la «Alman-

sa», «Navas» y «Cármén» batian á los otros dos, que emprendieron tambien la retirada.

Aquí debo hacer mención de un hecho que me llenó de entusiasmo y que ha cubierto de gloria á los tripulantes de la «Cármén» por su arrojo y bravura.

Persiguiendo á la «Numancia» siguieron á la «Vitoria» la «Navas» y «Almansa», y quedó la «Cármén» batiéndose con la «Tetuan» y la «Mendez», estrechando la distancia hasta menos de medio tiro de cañon por espacio de veinte minutos.

Una de los disparos de la «Tetuan» mojó el tercio de popa de la «Cármén», y esta, como para hacer ver que allí no habia sufrido avería, hizo un disparo instantáneo por una de aquellas portas.

La «Numancia» entró en la ensenada que forma la entrada de Escombrera y hasta allí la persiguieron nuestros buques. Los demás fueron llegando tambien y no se si con algunas averías, aunque creo que deberán tenerlas.

El combate de hoy ha dado un día mas de gloria á nuestra valiente marina.

La precipitación con que escribo no me ha permitido ser mas minucioso con ciertos episodios dignos de contarse; pero si se renueva la lucha prometo é usted mas detalles.»

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Madrid 13.

La facción de Picota se ha diseminado, y la del cura Felix se ha llevado de Faba 896 duros de contribucion.

El general Moriones sigue en Tafalla.

En el consejo de hoy se ha fijado para el miércoles la recepción oficial del representante de Guatemala. Este acto se celebrará con solemnidad.

Los insurrectos de Cartagena solo tienen víveres para tres ó cuatro días, y sostienen únicamente su espíritu los oficiales del regimiento de Iberia por temor de ser fusilados si caen en poder de las tropas.

Portugalete ha sido atacado por tres distintas partidas carlistas y la guarnición se ha defendido heroicamente.

En Oliete se ha presentado Marco con 1,200 infantes y se ha reunido con la facción de Calvo.

Ha habido un importante encuentro entre la tropa y los insurrectos de Cuba en la jurisdicción de Holguín causándoles 24 muertos y un gran número de heridos y dispersándoles completamente.

El general Merelo se va de segundo cabo á la isla de Cuba para donde saldrá dentro de breves días.

En el Consejo de hoy se ha acordado el nombramiento definitivo del señor Castejon para el gobierno civil de Barcelona.

Los carlistas están decididos á tomar á Portugalete.

Santes se dirige hácia Quintanar.

Esta mañana ha fondeado en Alicante el vapor «América» conduciendo 60,000 raciones, géneros y 30,000 galletas.

La fragata «Zaragoza» necesita tres ó cuatro días para reparar las averías causadas por el temporal y proveerse de carbon para ir á Cartagena.

Se espera en Madrid al ministro plenipotenciario de Montevideo.

El 2 de noviembre tomará posesión la Diputación provincial de Madrid.

La comisión encargada del reglamento de la milicia se reúne esta noche en el ministerio de la Gobernación.

Esta mañana se ha celebrado el consejo de guerra para fallar la causa de los 22 prisioneros de Chincilla. Están encargados de la defensa los señores Olave y Lafuente.

Madrid 14 de octubre.

(Oficial).—La facción de Santes se halla en los confines de las provincias de Ciudad-Rodrigo, Cuenca y Albacete con 2,000 hombres.

Las fragatas insurrectas salieron ayer al medio día de Cartagena. Nuestra escuadra se hizo á la mar inmediatamente, y se dirigió á su encuentro. Los buques insurrectos volvieron á las cinco de la tarde al puerto. Los fuertes exteriores de la plaza cañonearon sin resultado.

El Pretendiente con el grueso de la facción se encuentra cerca de Estella.

La «Gaceta» publica los decretos admitiendo la dimisión de los gobernadores civiles de Barcelona y Búrgos y nombrando en su reemplazo á los señores Castejon y Navarro; disponiendo que el general Ceballos desempeñe solo el cargo de general en jefe del ejército de Valencia, y nombrando capitán general de Valencia al general Palacios y de Granada al general Carbó.

Las fragatas insurrectas salieron ayer de Cartagena, pero regresaron al ver la actitud de la escuadra.

París 13 de octubre.

Mañana se espera la contestación del conde de Chambord á las últimas gestiones de la derecha. Corre el rumor de que el conde de Chambord sostendrá lo que ha dicho anteriormente.

El consejo de guerra ha condenado á muerte á M. Ranc en rebeldía.

Los periódicos republicanos dicen que el resultado de las últimas elecciones significa la necesidad de la disolución de la Asamblea. Los periódicos conservadores dicen que prueba por el contrario la necesidad urgente de restablecer la monarquía á fin de evitar el radicalismo.

París 14.

Corre el rumor de que el conde de Chambord se niega á hacer las concesiones que se le han pedido.

### Crónica Local.

**Como prometimos á nuestros lectores en nuestro anterior número, vamos hoy á darles cuenta del estado en que se halla el recurso presentado por el Director de «El Bien Público» al señor Subgobernador, á consecuencia del apercibimiento ilegal que sobre nosotros pesa.**

El segundo día al en que fué presentado el recurso, se comunicó verbalmente á nuestro Director que habia sido confirmada la anterior providencia; y despues de transcurridos tres días negóse el señor Subgobernador á notificar por escrito el decreto recaído como correspondia.

Negativa tan estraña como inconcebible que al par que vino á alterar los ordinarios y regulares procedimientos administrativos, nos inclinó á sospechar que la arbitrariedad se habia erijido en sistema y que se tendia á dificultarnos el derecho de hacer uso de los medios que la ley nos concede para reclamar dealzada al Supremo Gobierno, obligó á nuestro director á requerir el auxilio de notario para hacer constar semejante negativa, y al efecto se constituyó anteayer en el despacho del señor Subgobernador el Escribano don Francisco Andreu y Pons, levantando el acta que dice así:

«Número doscientos setenta y ocho.—En Mahon de Menorca á diez y seis de octubre de mil ochocientos setenta y tres: Yo don Francisco Andreu y Pons, Notario del Colegio de las Baleares, vecino de esta ciudad, he sido requerido por don Juan Capistrano Parpal y Pons, director del periódico «El Bien Público» de este vecindario, de mí conocido, para acreditar la entrega al señor Subgobernador Civil de esta isla la esposición que literalmente es como sigue:—«Señor Subgobernador civil de Me-

norca.—Don Juan C. Parpal, Director del periódico «El Bien Público» atentamente á V. S. espone: que el día trece del actual presentó á V. S. un recurso de mejora contra la providencia que habia dictado el día once, amonestando y apercibiendo al esponente por el primer suelto de la crónica local del número ciento ochenta y cinco del periódico que dirige. El día siguiente recibió aviso para que pasara al Subgobierno, y el oficial de la secretaría le manifestó que el recurso habia sido desatendido, enseñándole el decreto marginal. Entónces le indicó el esponente que el decreto debia serle notificado en forma ya fuese por oficio ó ya por cédula. El oficial subió á manifestárselo á V. S. y al poco rato volvió con la contestación de que así se haria el día inmediato. Pero van pasados dos días sin que la notificación quede hecha formalmente; y habiendo vuelto al Subgobierno insistiendo de palabra, se le ha dicho por fin que V. S. no queria que se hiciese tal notificación por escrito. Para interponer el recurso de alzada ante el Excmo. señor Ministro de la Gobernación, que el esponente está resuelto á intentar, le es de indispensable necesidad tener un documento en que conste que la providencia referida le ha sido notificada; puesto que ninguna providencia, judicial, gubernativa ni administrativa, puede producir efecto con respecto á la persona á quien interesa, sin que le haya sido notificada; y por consiguiente sin esta notificación ni puede interponerse recurso alguno, ni corren los plazos para interponerlo. El esponente, por lo demas, no sabe que exista ley, reglamento ni principio alguno, no ya en España regida constitucionalmente, sino ni siquiera en países donde impere un Gobierno absoluto, que deje al arbitrio de las autoridades el notificar ó no á los ciudadanos que á ellos recurren los decretos que dicten sobre las solicitudes que les presentan. En tal concepto, se ve el esponente en la necesidad de recurrir, muy á pesar suyo, á un medio extremo y algo desagradable, cual es presentar á V. S. este escrito por medio de Notario público que le requiera á que notifique en forma legal al esponente, no solamente el decreto que dicte sobre la presente solicitud, sino tambien el que dictó sobre el recurso de trece del actual; y de este modo, en el caso sensible de insistir todavia V. S. en su negativa, tendrá ya el esponente un dato oficial para elevar el recurso de alzada al Excmo. señor Ministro de la Gobernación. Por tanto formalizando las protestas mas útiles y solemnes—Suplica á V. S. se sirva notificar ó mandar notificar al esponente en forma legal, el decreto que dictó sobre su citado recurso de trece de este mes, por ser así de justicia. Mahon diez y seis de octubre de mil ochocientos setenta y tres.—Juan C. Parpal.» En su consecuencia yo el Notario me he constituido en el Subgobierno de esta Isla, y he hecho entrega al señor Subgobernador don Antonio Blanes de la esposición transcrita. Y para que conste levanto esta acta que firma el señor Subgobernador en union de los testigos presenciales D. Juan Vidal y Rubí y D. Miguel Cánovas y Pons de este vecindario, de todo lo cual y de haber leído al señor Subgobernador y á los testigos esta acta íntegra despues de enterados de su derecho para leerla por si mismos, que no usaron, doy fé.—Antonio Blanes.—Miguel Cánovas.—Juan Vidal.—Lugar del signo.—Francisco Andreu y Pons.»

\* \*

**Como podrán ver nuestros lectores en la correspondiente sección de anuncios, mañana domingo el célebre prestigeador don Fructuoso Canonge acompañado de su señora doña María Dega de Canonge, volverá á dar otra función en nuestro coliseo.**

Parte comercial.

Bolsa de Madrid del 13 Octubre  
Ultima cotizacion recibida.

Renta perpétua 3 por 100.	16'60
Idem pequeños.	16'60
Idem exterior.	20'60
Bonos del Tesoro.	57'90
Billetes hipotecarios.	97'00
Ferro-carriles de 2000 reales.	33'50
Idem nuevos de 2000.	32'50
Banco de España.	165'00
Cambios.	
Londres 90 dias fecha.	50'35
París 8 » vista.	5'25
Burdos » »	0'00

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 15 de Octubre de 1873.

EFFECTOS PÚBLICOS.		Queda	
		DINERO	PAPEL
Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.			
Id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.		17'75	17'08
Oblig. del Estado para sub. ferro-carriles.		33'70	34'90
Bonos del empréstito de 2000 millones.		58'65	59'00
Billetes de Calderilla.—Series B. y C.		94'30	94'75
Cupon 3 p. 00 int. y subvenc. venc. 1.º Julio		46'00	48'00
Id. exterior.		66'00	68'00
Id. Bonos.		60'00	62'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	108'00	060'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	65'00	66'00
Sociedad de Crédito Mercantil.	24'00	24'25
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	38'00	38'25
Fer-car. de Tarrag.ª á Martorell y Barcel.ª	74'00	74'50
Fer-car. de Zarag.ª á Pamplona y Barce.ª	14'50	15'00

OBLIGACIONES.

Id.—Emision 1860, 1861 y 1862.	60'50	61'00
Id.—Serie A. y B. de 2000 y 1900 reales.	30'75	31'00
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona.	97'50	98'00
Fer-car. de Barce.ª á Francia por Figueras.	50'00	50'25
Id.—de Tarragona. á Martorell y Barcelona.	102'00	102'25
Fer-car. de Alm. á Valencia y Tarragona.	21'65	21'50
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	14'25	14'50
Fer-car. Medina á Zamora y Orense á Vigo.	7'50	7'00
Obligaciones del puerto de Barcelona.	104'50	105'25
Alumbrado por gas en Barcelona.	115'00	116'00

AMBOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha.	50'05	
París 8 » vista.	5'24	
Marsella.	5'24	1'2

Bolsin del dia 15.

El 3 p. 00 consolidado quedaba á las doce de la mañana á 17'50 operaciones.

(Diario de Barcelona.)

Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el dia de la fecha.

Dias.	Bueyes.	Vacas.	Becerrros.	Terneras.	Corderos.	Cabras.	Cerdos.	TOTAL.	Kil. gram.	Gramos
16	«	«	»	»	4	»	9	13	811	006

El encargado.—S. Olives.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lucas Evangelista.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora

del Carmo en su propia iglesia.

Mañana en la Parroquia de Sta. Maria tendrá lugar la fiesta religiosa que anualmente dedican á su Excelsa Patrona las señoritas alumnas del Colegio de la Concepcion; consistiendo en los cultos siguientes:

A las 7 y 11/2 misa de comunión, comulgando algunas de ellas por primera vez. A las 10 misa mayor solemne, publicando la grandeza y sublimidad del misterio de la Inmaculada Concepcion de Maria Santisima, el Rdo. D. Francisco Cardona y Orfila Pbro. Licenciado en Sagrada Teologia y Cánones, y concluida la misa se dará fin con una solemne Salve.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Alicante en 6 dias laud Pepita de 39 tons. pat. Jaime Pons con 5 trips. 4 ps. trigo y efectos.

Idem el 16

De Bahía de Santos en 98 dias corb. italiana Alfredo de 227 tons. cap. D. Juan Viltredo con 12 trips. y algodón

Despachados el 17.

Para Barcelona con palo tinto Pera. española Francisqueta de 218 tons. cap. D. Jaime Mir con 11 trips.

Para Idem con maderas Queche español Ruperto de 102 tons. cap. D. Domingo Ramos con 7 trips.

Para Palma en lastre laud Pleta de 16 tons. pat. Ramon Pujol con 5 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Barom. á las 7 horas mañana.	Termometro Max.	Termometro Min.	Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 u. cuadrados en kil.
9 761'2	25'	15'3	70	15'	1	N. rec o	20'
10 762'3	18'	14'5	69	0'7	1	» fresco	2'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 13 m.—Pónese á las 5 h. 17 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 4 h. 15 m. de la N.—Pónese á las 2 h. 33 m. de la M.

Anuncios.

Sociedad de Socorros Mútuos y

Monte Pio de Mahon.

El Domingo próximo 19 del corriente á las tres de la tarde, en la Casa Consistorial de esta ciudad se reunirá la Junta General ordinaria prescrita por el Reglamento, á cuyo acto se encarece la mayor asistencia. Mahon 14 Octubre de 1873. P. A. D. L. J. D., F.º Morillo y Fabregues, Secretario.

Al público.

El lunes dia 20 del actual á las once de la mañana en la Plaza de la República, se rematará en pública subasta por via de venta siendo competente la postura, un cercado antiguo viña cosa de catorce alambres sembrado en tierras dichas de «Sa punta» en las inmediaciones de «Llumesanas» á tenor del albalán que obra en el despacho del Notario D. Jaime Villalonga y en poder del pregonero.

Para alquilar.

Lo está la casa número 23 de la calle de la Arravaleta. Darán razon en la casa número 22 de la calle de Gracia.

Buñuelos.

Los habrá todos los domingos en la calle de las Moreras en donde vive la Ana del «hort nou.»

TRBOGRAMA

2.ª PARTE.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El pasa-pasa ó sea la bofetada del diablo por el Sr. Canon-ge y su Señora esposa.
- 3.º El cordon eléctrico.
- 4.º El espadin con vista, por lo mismos.
- 5.º Preguntas caprichosas.
- 6.º Los panecillos simpáticos.
- 7.º La redoma nigromántica.
- 8.º EL SOMBRERO PLUMISTA.

1.ª PARTE.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El reloj de la imaginación.
- 3.º La campana modelo.
- 4.º Una trasformacion especial.
- 5.º Varias voluntades reunidas en una.
- 6.º Las monedas voladoras.
- 7.º La sombrilla de la época.
- 8.º LA PISTOLA MATEMATICA.

PRECIOS

Butacas.	2 rs. vn.
Entrada.	2 »
Niños y Soldados.	1 »
Palcos de platea.	10 rs. vn
Idem piso 1.º	12 »
Idem » 2.º	8 »



que tantos aplausos le han valido en los principales teatros de España, y en la cual tomará parte en dos de ellas D.ª MARIA DEGA DE CANONGE bajo el siguiente



GRANDE Y VARIADA FUNCION EXTRAORDINARIA

PARA EL DOMINGO 19 OCTUBRE DE 1873.

POR EL

PRESTIDIGITADOR ESPAÑOL



ha resuelto dar OTRA funcion, en la que presentará NUEVAS suertes de imaginación, cartomancia, ilusion, prestidigitacion, escamoteo y maravillas de ciencias ocultas, ejecutadas sin ningun aparato fisico,